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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 2015 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
ENTENDIDO. No habrá margen para las quejas o recriminaciones del Programa de Resultados Electorales Preliminares, pues integrantes del Comité Técnico Asesor del Instituto Electoral del Estado de Querétaro lo presentaron a partidos políticos y consejeros del organismo. El secretario técnico del Comité, Raúl Islas Matadamas, explicó el desarrollo y funcionamiento del PREP, desde la recepción de las actas de escrutinio y cómputo, la verificación de la información, hasta la publicación de la información. (AM, 6) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
ASPIRANTES SIN PARTIDO PIDEN A QUERETANOS LES DEN APOYO  Por Norma Ayala Aspirantes a candidatos independientes exhortaron a la ciudadanía queretana a brindarles el respaldo ciudadano a través de sus firmas ya sea autógrafas o escaneadas, lo que abonará a que en el proceso electoral del 7 de junio contiendan y derroten en las urnas a los aspirantes emanados de los partidos políticos. Lo anterior luego de que el pasado jueves 12 de febrero inició el periodo para que los precandidatos independientes a un puesto de elección recaben a través de firmas ciudadanas el respaldo a sus candidaturas. En este sentido, coincidieron en que aun cuando es una situación que es inequitativa, por la falta de recursos que destinó la autoridad electoral para este fin, recorrerán los distritos y zonas que les corresponda para lograr el 2.5% de las firmas del padrón electoral que requiere el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para entregarles el registro. “No nos dieron formatos tampoco para recabar estas firmas, nos están poniendo contra la pared en todos los momentos, pero hemos estado sorteando estas arbitrariedades y estas burlas, a nuestra dignidad y al pueblo de Querétaro, por parte de las autoridades que están tras la fachada de una supuesta legalidad y democracia”, comentó el aspirante a candidato independiente a la gubernatura del estado, Rolando Augusto Ruiz. Por su parte, el aspirante a diputado local por el distrito I, José Manuel Farca Sultán, añadió que es necesario que se dé un ejemplo en las próximas elecciones en el sentido de generar, dijo, una verdadera democracia en el país, y no disfrazada como se ha suscitado a nivel nacional. En este sentido, señaló que la recolección de firmas por parte de la ciudadanía se hará a través de jornadas en plazas públicas del estado, así como universidades públicas y privadas, a las cuales les solicitarán un espacio para este objetivo. “A través de nuestros correos electrónicos también vamos a realizar este trabajo, que la ciudadanía nos mande sus nombres, dirección y clave de elector, y que manifiesten su respaldo ciudadano al precandidato de su elección, porque queremos cumplir no sólo con la meta que nos han impuesto, que la autoridad electoral piensa que es imposible, pero queremos rebasar el límite de las firmas que nos piden”, aseguró. Respecto al requisito que solicita el IEEQ para que el respaldo sea la firma autógrafa del ciudadano, los precandidatos aseveraron que lucharán ante las instancias correspondientes para que la validación de las firmas sea también a través de correos electrónicos o escaneadas. (EUQ, 4)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-02-2015/aspirantes-sin-partido-piden-queretanos-les-den-apoyo 
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FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
 
QUINTUPLICAN CAMPAÑAS Por Felipe Olguín Rangel Del 2009 al 2015 se quintuplicaron los topes de gastos de campaña para la gubernatura de Querétaro, al pasar de 10 millones 35 mil 744 pesos, a 53 millones 64 mil 634 pesos para esta elección. Asimismo, el financiamiento público tuvo incremento cercano al 600 por ciento en relación al otorgado hace seis años. Los topes de gastos de campaña para la elección de diputados de mayoría relativa y de representación proporcional, que eran en 2009 de 669 mil (en números cerrados), pasaron a tres millones 500 mil pesos. En el caso de los municipios, los topes mínimos se triplicaron y en algunos otros el tope es hasta seis veces más, como Corregidora, que pasó de un millón, a seis millones 300 mil pesos. Respecto al financiamiento público para actividades ordinarias y de campaña para los 10 partidos políticos, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la cantidad de 103 millones 180 mil pesos, contra 18 millones 800 mil pesos que se repartieron a 8 partidos hace seis años. Y es que con la reforma electoral, cambió la fórmula para repartir el dinero a las fuerzas políticas, como lo especifica el Artículo 37 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro: "El monto total del financiamiento público estatal a distribuir entre los partidos políticos, se calculará anualmente dentro del presupuesto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, conforme a las reglas establecidas en el artículo 51 párrafo 1, inciso a), fracción I de la Ley General de Partidos Políticos. (Ref. P. O. No. 36, 29-VI-14).b) El monto resultante del cálculo establecido en el inciso anterior se distribuirá de la siguiente manera: treinta por ciento de manera igualitaria y el setenta por ciento restante servirá de base para calcular el valor unitario del voto, el que se obtendrá de dividir la cantidad que resulte, entre la votación total efectiva. Cada partido político tendrá derecho a recibir la cantidad que resulte de multiplicar el valor unitario del voto por la votación válida que haya obtenido en la elección ordinaria anterior para diputados de mayoría relativa.  Así las cosas, el Partido Acción Nacional recibirá de financiamiento público 29 millones 700 mil pesos; seguido del PRI, con 22 millones 219 mil 615 pesos. Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista 10 millones 800 mil cada uno y el PRD 9 millones 900 mil; mientras que a Movimiento Ciudadano le corresponderán 8 millones 600 mil pesos. Para los partidos "nuevos": PT, PES, Morena, y Humanista, el financiamiento será de un millón 800 mil pesos para cada uno. En tanto que en el 2009, los montos fueron aproximadamente cuatro o cinco veces menores que ahora, pues (en números cerrados) se repartieron 6 millones 900 mil para el PAN, 4 millones para el PRI, 2 millones 700 mil para el PRD, un millón 800 mil a Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano), un millón 600 mil a Nueva Alianza y para "la chiquillada" en aquel entonces, fueron 500 mil pesos a cada uno, que eran: el PSD, el PT y el Partido Verde. (DQ, principal) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
CONVIENE FDS CON LOCATARIOS EN EL MERCADO ESCOBEDO Por Noticias El senador Francisco Domínguez, estuvo ayer en el Mercado Escobedo a donde fue invitado por locatarios para exponerle sus necesidades, en especial su preocupación por los robos que han sufrido los últimos meses. (N 1) 
 
EL PAN VIOLENTA LA EQUIDAD DE GÉNERO: ADRIANA FUENTES Por Adriana Fuentes Paquete nacional y compensar los atropellos como el de Querétaro con otros Estados, sólo se estaría reafirmando una “simulación a una verdadera equidad de género. Exigió respeto a las mujeres queretanas al tiempo que 
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aseguró que el Partido Acción Nacional, como institución merece también el respeto de sus dirigencias estatales. (CQ p4)  
A LA ESPERA PANISTAS DE DESIGNACIÓN Por Gustavo López En caso del Partido Acción Nacional (PAN), el registro se cerró desde el pasado 8 de febrero, por lo que los aspirantes a las 18 presidencias municipales están a la espera de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) blanquiazul, designe los a los que serán los abanderados, para lo cual el Consejo Directivo Estatal, ya envió las propuestas, y será en los próximos días cuando de tome la determinación. En este caso 12 municipios cuentan con candidatos únicos. (CQ 27)  
EL CDE DEL PAN ES UN SIMULADOR: FUENTES Por Redacción  La ex diputada local y federal de Acción Nacional, Adriana  Fuentes Cortés, afirmó que procederá conforme a derecho contra las decisiones del Comité Directivo Estatal del PAN, por violentar los derechos políticos de las mujeres panistas, lo que además atenta contra la Reforma Política Electoral y refleja solo una simulación en las cuotas de género. (N, QUIÉN SIGUE, 4) 
 
VISITA DOMÍNGUEZ EL MERCADO ESCOBEDO Por Redacción  El senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién visitó el Mercado Escobedo respondiendo a la invitación que le hicieron los locatarios y comerciantes para compartirle su preocupación por el aumento en robos que han sufrido. (PA, 3) 
 
PRI 
 
EFERVESCENCIA PRIISTA; TODOS EN PRECAMPAÑAS Por Noticias  Manuel Pozo Cabrera, arrancó como precandidato a la alcaldía capitalina al reunirse con militantes de la delegación Santa Rosa Jáuregui. Braulio Guerra Urbiola se declaró listo para la trinchera que el PRI le indique y Roberto Loyola Vera, inició precampaña en la Sierra Gorda. (N 1)   
POZO SE REGISTRÓ COMO PRECANDIDATO Por Irán Hernández Con el respaldo de cientos de militantes, quienes esperaban a Manuel Pozo con matracas, buenos deseos y mensajes de éxito, éste se registró como precandidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, Al interior del partido visualizo una contienda limpia, será una campaña propositiva, en su momento se tocará a cada uno de los militantes, en cada una de las secciones van a integrar un proyecto que se pueda presentar a la sociedad. (CQ p27)  
PRI ANALIZA SUS PERFILES Por Gustavo López Por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) los registros cerraron durante este fin de semana, por lo que ahora, de acuerdo a lo publicado en su convocatoria interna, tras el registro procede el análisis y dictamen de 
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las comisiones Municipales del Proceso Interno para determinar quién será el abanderado para cada una de las alcaldías, los cuales serán notificados una vez sea celebrada la Convención de Delegados. (CQ p27)  
 
EN HUIMILPAN PAN NO HAY  DESBANDADA, SÓLO SE SEPARÓ LA LÍDER: ORTIZ Por Enrique Zamudio Luego de que liderazgos priistas del municipio de Humilpan anunciaron su renuncia a los trabajos de este instituto político, el presidente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, negó que se trate de una desbandada de priistas, sino  sólo de la separación del cargo de la hoy ex líder municipal, Silvia Saavedra. (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
SOY DE COLÓN, PERO QUIERO MUCHO A HUIMILPAN; LUNA Por Enrique Zamudio Luego de la renuncia de la dirigencia municipal del PRI en Humilpan y de diversos liderazgos priistas de esta demarcación, el precandidato del PRI a la alcaldía, Rubén Luna Miranda, dijo no tener intención de afectar  a nadie, al tiempo que aseguró estar platicando con actores importantes de esta demarcación. (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
EN LA DIRIGENCIA: TRANSPARENCIA Y CLARIDAD: ORTIZ Por Enrique Zamudio Tras el cierre de los registros de los precandidatos a las alcaldías y distritos locales, el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, destacó el haber encontrado a hombres y mujeres con calidad personal, experiencia y capacidad para encabezar proyectos exitosos representando al Revolucionario Institucional en la próxima contienda electoral. (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
ESTOY A LAS ÓRDENES DE LOYOLA: BRAULIO Por Leticia Jaramillo El diputado Braulio Guerra Urbiola afirmó que se mantiene a las órdenes de Roberto Loyola Vera y respetará sus decisiones; esto luego de señalar con respecto a su futuro que “nos declaramos listos  para la trinchera que nuestro partido indique en el estado de Querétaro para poder contribuir y donde se considere que podamos ser de utilidad”.  (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
HÉCTOR LE PIDE A SU ESPOSA PEDIR EL VOTO, CASA POR CASA Por Rafael Rodríguez El presidente del Partido Revolucionario Institucional Héctor Ramírez López, dijo que hoy que ya están registrados  los precandidatos a la presidencia municipal en la figura de Gerardo Sánchez Vázquez y el noveno distrito local por Vania Camacho Galván, tienen que hacer un trabajo de convencimiento de militantes con un trabajo territorial  que de ser posible tiene que ser casa por casa (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
SE INTEGRA PRI A CONTIENDA POR JALPAN  Por Erick Ventura Corresponsal Ante militantes y simpatizantes de su partido, este fin de semana Manuel Ángeles Vega se registró como precandidato del PRI a la presidencia municipal de Jalpan de Serra para el proceso electoral 2015. Surgido como candidato de unidad, refrendó su compromiso de trabajar por su municipio, comprometiéndose a tomar en cuenta a todos los sectores y organizaciones, además de pugnar por la unidad y sobre todo por llevar un proyecto innovador. “Estamos en busca de mejorar las condiciones de vida de nuestra gente, de encontrar juntos el desarrollo que Jalpan requiere, me comprometo con mi partido y con mi gente”. (EUQ, 4) 
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USTEDES SERÁN LOS VOCEROS: POZO Por Redacción  Al reunirse con militantes seccionales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la delegación Santa Rosa Jáuregui, Manuel Pozo Cabrera arrancó el proceso interno como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro. Ante militantes de las comunidades La Monja, San José Buenavista, San Miguelito, La Solana, Santa Catarina, Montenegro, Cañada de la Monja, La Barreta, Estancia de la Rochera, así como de las colonias Las Rosas, Centro, La Cruz, Juriquilla, entre otras. Manuel Pozo aseguró que las mujeres y hombres de Santa Rosa le van a enseñar la ruta que debe seguir a través de su ejemplo de trabajo y perseverancia. (PA, 3)  
APOYARÁN LOS JÓVENES CAMPAÑA DE LOYOLA Por Alan Contreras Con la finalidad de sumarse al equipo del precandidato a la gubernatura del estado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Loyola Vera, la semana pasada renunció al cargo de directora del Instituto Municipal de la Juventud, Fernanda Pacheco Hernández. A partir de hoy reunirá a los jóvenes priistas de los municipios del estado para generar una agenda juvenil y conocer sus demandas, lo cual servirá para que el precandidato pueda generar propuestas enfocadas a este sector, las cuales serían expuestas durante campaña. (PA, 3)  
PEDIRÁ LA CNOP RESPETAR MARCO LEGAL EN COMICIOS Por Alan Contreras Evitar cometer imprudencias y errores durante el tiempo previo al arranque formal de las campañas de los candidatos es lo que pedirá la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) a los diferentes sectores populares del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Personal de este organismo sostendrá reuniones con los sectores y grupos de este instituto político para indicarles que respeten la normativa electoral. (PA, 3)  
SE REGISTRA GUSTAVO MENDOZA COMO PRECANDIDATO A LA DIPUTACIÓN DEL VIII DISTRITO Por Jaquelin Hernández SAN JUAN DEL RÍO.-En los municipios de Amealco y Huimilpan se respira un aire de cambio, porque son tierra de oportunidad para alentar el desarrollo y cimentar, a través de la participación social, las bases para impulsar políticas públicas que brinden bienestar para su población, sostuvo el priista Gustavo Mendoza Navarrete durante su registro como precandidato a la diputación local por VIII Distrito. Mendoza Navarrete manifestó que el proceso electoral exige ver a los ciudadanos como el eje principal para brindar una contienda de altura y responder a las expectativas de la población; dijo que en el PRI están convencidos de que la población está esperando una contienda de propuestas realistas y ejecutables; “así nos vamos a conducir, llegando a todos los ciudadanos de Amealco y Huimilpan, estamos convencidos de caminar y convencer”. (PA, 3) 
 
REGISTRA PRI PRECANDIDATOS A ALCALDES Y DIPUTADOS LOCALES  Por Redacción En las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro se llevó acabo el registro de precandidatos a diputados locales propietarios, conforme a la convocatoria publicada el 1 de febrero del presente año en la sección de estrados y la página web www.priqueretaro.org.mx; ante la Comisión Estatal de Procesos Internos, la cual fue instalada el día 14 de febrero de 2015 de 10:00 a 15:00 horas. “Hacemos de sus conocimiento que los hombres y mujeres que decidieron registrarse son: Ramón Stuardo Llamas Servín, por el distrito I; Eduardo Carrera Perrusquía, por el distrito III; Abigail Arredondo Ramos, por el distrito IV; Gustavo 
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Efraín Mendoza Navarro, por el distrito VIII; Vania Camacho Galván, por el distrito IX y Elvira Pérez Velázquez, por el distrito XIV. (AM, 5) 
 
REFUERZAN CONSEJOS DE PARTICISPACIÓN CIUDADANA Por Diego Armando Rivera Con la participación de especialistas en diversos temas, la Secretaría de Desarrollo Social capitalina, se fortalece y busca el aporte constante en el sistema de consejos temáticos de participación ciudadana, confirmó Erik Osornio Medina, titular del área. “Sabemos que sólo con la participación ciudadana podemos conocer y aportar lo que de verdad necesita el municipio: como administración estamos convocando a expertos en diversos temas para que nos den su opinión y poder construir mejores políticas públicas en estos rubros”, indicó el secretario. (AM, 4)  
COMIENZA POZO CABRERA PROCESO INTERNO EN SJR Por Redacción Al reunirse con militante seccionales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la delegación Santa Rosa Jáuregui, Manuel Pozo Cabrera arrancó el proceso interno como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro. Ante militantes de las comunidades de La Monja, San José Buena Vista, San Miguelito, La Solana, Santa Catarina, Montenegro, Cañada de la Monja, La Barreta, Estancia de la Rochera, así como de las colonias, Las Rosas, Centro, La Cruz, Juriquilla, entre otras; Manuel Pozo asegura que los hombres y las mujeres y hombres de Santa Rosa le van a enseñar la ruta que debe seguir a través de su ejemplo de trabajo y perseverancia. (AM, 5)  
NA  
ABEL ESCONDE LOS NOMBRES DE SUS CANDIDATOS Por Tina Hernández El 19 de febrero los integrantes del Consejo Estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL) elegirán a los candidatos que representarán a la militancia turquesa en los procesos electorales para la renovación de ayuntamientos; dio a conocer su líder estatal, Abel Espinoza Suárez. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
MC  
Y LOS AGUILERA... ¡QUIEREN MÁS! 16 de febrero de 2015 Por Aimée Pacheco El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, admitió que su partido está solicitando ante la autoridad electoral. Un anticipo de participaciones correspondiente a ocho meses de ministraciones, no obstante dijo que se trata de una práctica que han realizado en otros  electorales, tal y como lo realizan otros partidos políticos ante la desventaja que tienen con otros institutos políticos. "Nosotros no recibimos la misma cantidad que reciben los demás partidos políticos para gastos de campaña o gasto ordinario. No es para gastárnoslo en asuntos personales, es para la  y posicionamiento del partido a nivel institucional", dijo al estimar que son cerca de 3 millones 200 mil pesos lo correspondiente a esos ocho meses. Dijo que históricamente han hecho esta petición y el instituto les ha respondido que sí hay anticipo pero no en la cantidad solicitada, y estimó que esta vez no sería la excepción y estarían recibiendo lo correspondiente a tres o cuatro meses de ministraciones, y enfatizó que todo se comprueba de acuerdo a lo que marca el reglamento de fiscalización. (DQ, 1)  
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CARICATURA “OOOTRA VEZ” Por Pepe Gómez En la ilustración se aprecian juntos José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico, padre e hijo, Presidente de Movimiento Ciudadano en Querétaro y Regidor por este partido en el Ayuntamiento de Querétaro, respectivamente. El dirigente estatal de MC con su hijo el regidor en brazos expresa: “Mi hijo quiere ser diputado en alianza con los azules, pero no se trata de una adicción al PAN… más bien es adicto al tuétano. (DQ, 3)  
PVEM 
 
…Y ASTUDILLO IGUAL Por Tina Hernández  Esta semana  dieron iniciaron los registros para la renovación de ayuntamientos en Querétaro por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM); acto de  en  el que estuvo el Secretario General  del verde ecologista en la entidad, Ricardo Astudillo Suárez, quien destacó  la participación de los integrantes del consejo estatal y la militancia por su dedicación en este procesos de elección. (N- QUIÉN SIGUE, 3) 
 
PT 
 
PT SE UNIRÁ AL PRI Por Miguel Balderas La comisionada Estatal del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno confirmó que a partir de esta semana tendrán  en concreto la decisión de llevar una candidatura del estado junto con Roberto Loyola, solo esperaran la entrega de la carta de intención que fue definida a nivel nacional. (N- QUIÉN SIGUE, 6) 
 
A COLCHADO LA RESPETO  PERO ES UNA OPORTUNISTA: GABRIELA MORENO Por Miguel Balderas Alicia Colchado,  ex militante y candidata por el PT, dijo que no  coincidía con las formas de afiliación  del partido a base de despensas , pues era una demanda que hacia el PRI en la campaña presidencial, y  principal motivo por el cual tomó  la decisión de renunciar el 27 de enero, junto con otros militantes y registrarse como  precandidata independiente por la presidencia municipal de Querétaro. (N- QUIÉN SIGUE, 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
N: LOS RESCATAN CON VIDA Por Luis Montes de Oca y Sergio Hernández Operador y copiloto fueron rescatados con vida, después de haber quedado atrapados en la despedazada cabina del tráiler en que circulaban sobre el kilómetro 190 de la México-Querétaro, donde se impactaron brutalmente con otra pesada unidad. (N principal) 
 
AM: SIN AVANCE, DECRETO DE PEÑA COLORADA Por Mónica Gordillo Aunque desde el 25 de julio de 2014, al Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó en el Diario Oficial de la Federación el aviso de que estaba a disposición el estudio para justificar la expedición del decreto para declarar como área natural protegida a Peña Colorada, sigue sin emitirse un dictamen oficial. Autoridades estatales como la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), se han negado hablar sobre el tema. 
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El delegado de la Semarnat, Óscar Moreno Alanís, aseguró que el proceso no se encuentra detenido; conforme a la ley, precisó, esté en la etapa de notificación a los propietarios, a las asambleas de los nueve núcleos ejidales que están dentro del polígono, lo que se está realizando conjuntamente con la Procuraduría Agraria. Refirió que “el tiempo es muy incierto”, ya que la federación no ha delimitado un plazo en el que se tenga la obligación de informar a los propietarios. (AM, principal)   
CQ: URGE BLINDAR PROCESO ELECTORAL DE DINERO ILÍCITO: DIPUTADOS Por Irán Hernández A fin de tomar precauciones, urge blindar a Querétaro por las próximas elecciones, así lo consideró el coordinador del PAN en al LVII Legislatura de Querétaro, Guillermo Vega, quien advirtió que no sólo que no sólo hay riesgo de que se infiltre dinero del crimen organizado sino de los gobiernos y mal utilización de los programas sociales.  (CQ principal) 
 
PA: EXIGEN EQUIDAD AL PAN Por Sergio Venegas Ramírez Mary García, presidenta municipal y la exdiputada Adriana Fuentes Cortés están impugnando el procedimiento utilizado para registrar a Eduardo Nava Bolaños como candidato a diputado federal por el segundo Distrito que, advierten, correspondía a una mujer. Ambas han decidido utilizar todos los recursos legales para echar abajo al exsenador de la República por violentar los derechos políticos de las mujeres del PAN, lo que además atenta contra la Reforma Política-Electoral y refleja solo una simulación en las cuotas de género. Y es que, dicen, con la reciente propuesta que fue aprobada por el Comité Estatal y no por unanimidad, Acción Nacional en Querétaro estaría dejando a las mujeres solo con el 25 por ciento de los distritos federales. (PA, principal)  
EUQ: INVERTIRÁN 190 MDP EN OBRAS PARA ESCUELAS Por Marittza Navarro Durante 2015 se invertirán 190 millones de pesos para obra pública en las escuelas, informó el secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. De acuerdo con el proyecto educativo para 2015, ya no se contempla la construcción de nuevos planteles escolares, con lo que se cierran así las acciones hechas durante la actual administración estatal. “Para este año 2015, lo contemplado en inversión total para todos los niveles educativos, son 190 millones de pesos. Son todo tipo de acciones que puede ser el crecimiento de la infraestructura…”. (EUQ, principal) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ALISTAN RELEVO DE DIRIGENCIA EN CANACO Por Aurora Aguirre Después de tres años al frente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), en el estado, el próximo miércoles se llevará a cabo la asamblea para suceder a Roberto Ruiz Hernández, informó el mismo presidente de dicho organismo. Comentó que son dos planillas las interesadas en tener el nombramiento y será en una sesión privada donde se defina el nuevo dirigente comercial del estado. (EUQ, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
COLUMNA MEDIO SIGLO Por  morales Obregón Cecillia Pérez Zepeda dio un hachazo al débil tronco de la legitimidad del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Panista confesa y brazo jurídico ejecutor de Ricardo Anaya Cortés, esta magistrada se ha confirmado como el factor más contaminante de los tres magistrados que integran el Tribunal, debido a su pasado partidista y ahora también por su proclividad a la violencia cuando bebe. Pasadita de copas, de malos modos y de palabrotas, Pérez Zepeda agredió a una de sus colaboradoras en el restaurante donde comían el viernes 6 de febrero. Para colmo, a esa misma colaboradora la magistrada le robó su computadora y el resultado son dos demandas: una en contra de Pérez Zepeda por lesiones y otra de índole laboral en contra del Tribunal. No hay una denuncia por robo debido a que la agredida tiene aún la esperanza de que la fina magistrada le devuelva su computadora. Es conocida desde hace años la prepotencia de Cecilia Pérez Zepeda y tal como se preveía desde que se postuló a magistrada, la maestra será el mayor de los problemas para este órgano encargado de impartir justicia electoral. Ya comenzó. Bastante problema de credibilidad tenía ya el Tribunal con el pasado partidista de Pérez Zepeda y con los estrechos vínculos de la otra magistrada electoral, Gabriela Nieto, con el PRI, como para agregarle ahora denuncias penales. Lo peor del caso es que es muy probable que la magistrada alcance impunidad escudándose en su magistratura. Y que la institución sea la que cargue con la mala fama. LA LEY DE HERODES El viernes pasado el Tribunal Electoral debió pagar la quincena, pero no lo hizo porque -trascendió- la magistrada Cecilia Pérez Zepeda se negó a firmar, supuestamente porque entre el personal seguía apareciendo la colaboradora que ella lesionó, robó y además despidió. Así que no se descartan nuevas demandas laborales contra el Tribunal, que preside la magistrada Gabriela Nieto, por el incumplimiento de pago. Esos serán los árbitros de la elección de gobernador. ¡Válgame Dios! "ÉXITO..." Resuena aún en el Centro Cívico y en otras oficinas el significativo discurso del regidor Armando Rivera Castillejos en la sesión donde el Cabildo capitalino le concedió licencia a Roberto Loyola Vera para convertirse en candidato del PRI a gobernador y enfrentar a Francisco Domínguez, del PAN. Entre las palabras de conciliación y reconocimiento dedicadas por el coordinador de los regidores panistas a Loyola, Rivera Castillejos soltó: "A nombre de mis compañeros regidores de Acción Nacional y del mío propio lo felicitamos y le deseamos éxito en los proyectos futuros que deseé emprender..." ¿Así o más claro? ¿MAESTRO...? "¡Ontán los priístas de Jalpan...! ¡Mmm, nomás veo dos...! ¡ontán los de Cadereyta... mmm nomás cuento cuatro!". Así decía al micrófono el "maestro de ceremonias" en el evento más importante para el PRI de los últimos seis años, que fue el registro de Roberto Loyola Vera como candidato. De pena ajena. CANDIDATO UNICO En el PAN sólo Francisco Domínguez Servién tiene posibilidades de pelear en serio por regresar a la Casa de la Corregidora y así fue ratificado por el partido como aspirante único a la candidatura a gobernador de Querétaro. Este acuerdo avanzó a favor del senador el pasado sábado en sesión extraordinaria, cuando los integrantes de la Comisión Permanente del Comité Directivo Estatal resolvieron por unanimidad registrar a Domínguez Servién. Significa que, al menos en el caso de la gubernatura, por fin hay unidad de los panistas en torno a un proyecto común. MARIA SACRIFICADA Sorprendida, pero sobre todo enojada se quedó la alcaldesa de Huimilpan, María García, con el bajón que le dieron como aspirante a la precandidatura por el II Distrito federal, a donde se apuntó e hizo todo como Dios manda en el registro y cumplir con los requisitos de la convocatoria; es más, hace ocho días le habían confirmado que ella era la buena. Su candidatura era un hecho, pues. En esa misma semana, "El Trapo" Nava, aquél que se inconformó con la reelección de José Luis Báez al frente del Comité Directivo Estatal del PAN e interpuso una inconformidad ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, resulta que se desistió "de la nada" y retiró tal impugnación. El jueves, cuando se dieron a conocer a los "elegidos" para las diputaciones federales, "El Trapo" salió agraciado para el II Distrito y María hizo el coraje de su vida tras ser sacrificada por el CDE para callar a Nava. Con este "arreglo" el PAN viola el famoso 50-50 de la cuota de género, pues por las cuatro diputaciones federales, el PAN mandará sólo a 
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una mujer y a tres hombres: Juliana Hernández (I), Arturo Nava (II), Gerardo Cuanalo (III) y Apolinar Casillas (IV). La alcaldesa de Huimilpan impugnará la decisión ante la Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN, donde tendrán la última palabra para ratificar o modificar la propuesta de la dirigencia estatal, lo cual está previsto del 23 al 27 de febrero. Ya falta menos. Mientras tanto, sumado a la indignación de la aspirante, en esta semana se viene una ola de reclamos de mujeres panistas por esta determinación, no sólo para defender a María, sino para defender los derechos políticos de todas ellas y el respeto a la equidad de género. ZAPATA AMAGA El fúrico Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, la emprende ahora contra Ricardo Anaya Cortés de quien se queja por el control total que tiene del Partido Acción Nacional en Querétaro y por las "imposiciones" de candidatos. Nos aseguran que el enojo del alcalde es tanto que hasta ha amenazado con renunciar al partido si no le aseguran ¡ya ya ya...! su candidatura a diputado local por el Distrito VII. ¡BASTA...! En general el tema de las candidaturas ha dejado un fuerte olor a azufre en los pasillos del PAN estatal y Zapata no es el único ni será el último en llegar con la amenaza de salirse. Mientras mucha gente comprensiblemente exige que la dirigencia azul procure candidatos ganadores y competitivos, en las listas de las designaciones siguen apareciendo muchos allegados a Ricardo Anaya. El mismo reclamo de Zapata lo replica Mauricio Kuri, en Corregidora. EL LOBO Finalmente, como se esperaba, Jesús Rodríguez Hernández declinó de registrarse como precandidato a gobernador por el Partido Revolucionario Institucional, pero tendrán que negociar con él no sólo su futuro en la nómina de alguna dependencia, que parece ser la SEDATU, sino con el acomodo de sus amigos y cuadros en varios puestos públicos. No son tiempos para menospreciar ni medio punto porcentual en las votaciones y Chucho aporta votos, o no, según el trato que se le dé. Aunque no ha logrado llegar a la gubernatura, que ha sido su obsesión, es un viejo lobo de mar. SOBRADITO Los priístas ya vieron un panorama muy muy reñido para el próximo proceso electoral en San Juan del Río y han decidido sumarse, pues en el registro de Gerardo Sánchez Vázquez como precandidato a la presidencia municipal se congregaron gran parte de los líderes de sectores del instituto político. A ver si así, y sólo así "prende" la carrera de este gris candidato. Gerardo, aún diputado local, tendrá que cambiar de actitud para dar un giro competitivo y aprovechar ese apoyo. Porque si no cambia soberbia por humildad se quedará de nuevo solo. ¿MARCO AL PRI? A Marco Antonio León Hernández, expulsado o no del partido Movimiento Ciudadano por su "compadre", se le vio en los registros de las precandidaturas de Roberto Loyola y Manuel Pozo Cabrera, al parecer preparando el regreso a sus orígenes. A ver qué pesca. RETO Vaya apuesta del PRI con candidaturas a diputaciones federales como las de Paul Ospital o la de Isabel Llamas, de escaso arraigo entre la militancia y en la calle. De plano o el tricolor confía mucho en los nuevos cuadros o de plano las candidaturas son pago de algún compromiso. Hay inconformidad. LOS DEMOCRATAS Increíble la forma en que el PAN intenta defender lo indefendible. Por ejemplo los "dedazos". Y es que no es para menos que, con todo y que haya escandalosos que busquen sacar ventaja, otro segmento de militantes serios acusen que las designaciones son una simulación. Basta ver el Comité encargado de dar la "bendición" a los precandidatos. Ahí dentro están ¡los mismos aspirantes! Marcos Aguilar, León Enrique Bolaño, Rosendo Anaya y un largo etcétera... votando por ellos mismos en ese proceso "democrático". La otra parte del show será este sábado, con un proceso simulado para alargar la dirigencia de José Luis Báez. Una vez que Micaela Rubio ha cumplido con su encomienda, toca a Báez el turno de regresar, en medio de un cuestionado proceso, no sólo por el momento en que se da, sino porque sólo hay una planilla inscrita. Ya vimos todo. URGIDOS A los diputados de les cocían las habas por meterse a estrenar la nueva sede. Sin internet, sin acabados. A medias, pues, pero ya sesionaron ahí. Y es que empiezan a salir en fuga. Ya cayó la primera solicitud de licencia por parte de Luis Bernardo Nava Guerrero, quien coordinará la campaña de Pancho Domínguez. Y TODO SIGUE IGUAL "Hágase, pero no se cumpla". El clásico se aplica en las oficinas de Comunicación Social tanto de la Procuraduría General de Justicia como de las secretarías de Seguridad Ciudadana y Municipal. Ahí los funcionarios nunca, nunca saben nada. De nada han servido los cambios de titulares, pues los relevos se han hecho para que todo siga igual. (DQ, 1) 
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BAJO RESERVA 
De gira. Desde ayer por la noche y hasta el miércoles de esta semana, Roberto Loyola Vera iniciará una gira de acercamiento con los comités municipales, organizaciones y sectores del Partido Revolucionario Institucional en los municipios de la Sierra Gorda queretana como lo son, Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles, donde nos dicen, se reunirá con autoridades tricolores. Esto después de que el sábado pasado se llevó acabo, en cada comité municipal, el registro de los candidatos a las presidencias municipales. El ex alcalde capitalino confirmó el viaje con un mensaje en su cuenta oficial de Facebook: “En camino a empezar precampaña en mi #Querétaro. Con el ánimo puesto. #TodoEsPosible”. Elecciones en el PAN. En esta semana, la militancia blanquiazul hará una pausa en sus momentos de tensión entre los grupos con motivo de hacer la valoración necesaria rumbo a las elecciones para determinar la dirigencia. Haciendo un poco de memoria, es necesario comentar que José Luis Báez Guerrero, anterior presidente del Comité Directivo Estatal, presentó su renuncia para, nos aseguran y así lo ha dejado entrever, volver a reelegirse, cuestión que no ha caído nada bien a grupos al interior, como es el caso del autodenominado “esencia PAN”. Habrá que seguir con lupa los próximos días las expresiones que se registren en este partido. Arranca proceso interno. El que se reunió con militantes seccionales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la delegación Santa Rosa Jáuregui, fue Manuel Pozo 
Cabrera, donde arrancó el proceso interno como precandidato a la presidencia municipal de Querétaro. Ante tricolores de las comunidades La Monja, San José Buenavista, San Miguelito, La Solana, Santa Catarina, Montenegro, Cañada de la Monja, La Barreta, Estancia de la Rochera, así como de las colonias Las Rosas, Centro, La Cruz, Juriquilla, entre otras. Aseguró que las mujeres y hombres de Santa Rosa, le van a enseñar la ruta que debe seguir a través de su ejemplo de trabajo y perseverancia. Comentó, nos dicen, que a partir de ayer, este proceso le permitirá visitar las colonias y las comunidades, para recoger la opinión de los priístas, para salir unidos en una contienda constitucional. Sin embargo se mueve. Una vez hechos los registros definitorios para aquel panista que quisiera contender por la presidencia municipal de Querétaro, las cosas toman color. Y no es para menos, cuando la mayoría pensaba que Marcos Aguilar Vega barrería con todo, desde la primera ronda, las cosas no salieron como pensaban y el nombre de Alejandro Delgado Oscoy pasó las dos aduanas para irse a competir por la designación desde el Comité Ejecutivo Nacional panista. Así las cosas, al día de hoy, no hay nada para nadie hasta que venga la decisión desde la ciudad de México. (EUQ, 2)  
APOSTILLAS SOBRE CANDIDATOS Por Jorge Herrera Solorio 1. En el transcurso de la semana pasada desfilaron por algunos de los diversos partidos políticos más sobresalientes —PAN y PRI—, los aspirantes a diversos cargos de elección popular para registrarse internamente en dichas entidades políticas, con la consiguiente difusión en los medios de comunicación impresa y electrónica además de la de las redes sociales. Precandidatos de diversos estratos sociales, económicos y políticos, unos conocidos y otros verdaderamente desconocidos, se unieron a ese ejército de 2 mil 159 aspirantes a cargos públicos a elegir el próximo 7 de junio de 2015. Ahora serán las entidades de interés público, como la Constitución Política categoriza a los partidos políticos, quienes habrán de escoger, en sus respectivos procesos internos, desde luego de profunda simulación y autoritarismo, a los que serán sus candidatos definitivos, en los cargos en los que no hubo “unidad” o “dedazo”. Así, en el PAN, aunque se tienen tres precandidatos a la presidencia municipal, lo cierto es que previa evaluación de la comisión respectiva, el ungido será Marcos Aguilar Vega. En la gubernatura no habrá problema, pues sólo se inscribió el veterinario Francisco Domínguez Servién. En el PRI, a la gubernatura sólo se inscribió Roberto Loyola Vera, con quien, según se observó en el registro, aglutina la militancia priísta, no sucedió así con el precandidato a la presidencia municipal, Manuel Pozo Cabrera pues, sorpresivamente, se inscribió también como precandidato a dicho puesto, un antiguo y constante militante de ese partido, Heriberto 
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González Moreno pero sin dudarlo el abanderado del partido será el primero de los mencionados, al gozar de fuerte presencia social. En la mayoría de municipios y distritos electorales —para elegir diputados— hubo “unidad”, salvo algunos excepciones donde las comisiones habrán de dictaminar las decisiones más pertinentes a sus intereses políticos. Pero lo que nos queda a los ciudadanos observadores de dichos procesos, es una serie de dudas, inquietudes y preocupaciones con los abanderados y futuros funcionarios públicos que habrán de elegirse, en cuanto a la capacidad, la calidad moral, la honestidad y la eficacia para el servicio público que les mandatará el pueblo. Y las paradojas no son gratuitas si observamos los diversos escándalos políticos pasados y algunos ya con procesos penales tales como los presidentes municipales de Iguala y otros municipios de Guerrero, Michoacán, Tamaulipas y otros estados infiltrados por el narcotráfico y el crimen organizado, tampoco podemos dejar de lado, además, la gran difusión que se dio a los “moches” de ciertos diputados, por lo que se ha generado una amplia sospecha y suspicacia sobre la honestidad y la honorabilidad, que por supuesto no ha sido debidamente esclarecida, por los participantes en esas reprobables conductas políticas, que se tipifican penalmente como cohecho, abuso de autoridad, peculado, etc. Desde luego que hay aspirantes, espero que la mayoría, que son personas honestas y capaces pero los partidos políticos no obstante los diversos controles que han implementado, para no repetir en un futuro las desastrosas elecciones de verdaderos pillos, tales como el antidoping, polígrafo, análisis de retina, constancias de antecedentes penales, declaración fiscal, declaración de intereses, declaración patrimonial, etcétera, deben ser conscientes de que no hay ninguna garantía que dichos mecanismos sean vulnerados en un futuro, puesto que el ejercicio del poder es absolutamente diferente a una candidatura, en donde se promete todo con tal de lograr el ansiado voto. De tal suerte que frente a dicho escenario , los ciudadanos, sólo podemos confiar en la suerte y la buena fe de nuestros futuros candidatos y, pasado el proceso electoral, autoridades electas. Apostilla: Cuando pida ayuda, no apele a la compasión o la gratitud de la gente, sino a su egoísmo (Ley Nº 13 de las 48 Leyes del poder de Robert Greene). (EUQ, 11)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Impugnan mujeres panistas a Nava. Iniquidad. Mary García, presidenta municipal y la exdiputada Adriana Fuentes Cortés están impugnando el procedimiento utilizado para registrar a Eduardo Nava Bolaños como candidato a diputado federal por el segundo distrito que, advierten, correspondía a una mujer. Ambas han decidido utilizar todos los recursos legales para echar abajo al exsenador de la República por violentar los derechos políticos de las mujeres del PAN, lo que además atenta contra la Reforma Política-Electoral y refleja solo una simulación en las cuotas de género. Y es que, dicen, con la reciente propuesta que fue aprobada por el Comité Estatal y no por unanimidad, Acción Nacional en Querétaro estaría dejando a las mujeres sólo con el 25 por ciento de los distritos federales. Fuentes Cortés observó que de principio los distritos que en Querétaro se destinaron “preferentemente” para mujeres, fueron el distrito I y II siendo contradictorio a lo que establece la Ley General de Partidos Políticos (Artículo 3, numeral 5). “En ningún caso se admitirán criterios que tengan como resultado que alguno de los géneros le sean asignados exclusivamente aquellos distritos en los que el partido haya obtenido los porcentajes de votación más bajos en el proceso electoral anterior”. En el II distrito federal, en donde se daba como un hecho la postulación de Mary García, el PRI sí nominó a una mujer: Tania Ruiz Castro que, al parecer, irá en contra de Eduardo Nava Bolaños, luego de esto que las militantes panistas llaman “un atropello al género”. ¿A poco no? -GALERÍA LIBERTAD- Tricolores. Ya están definidos los precandidatos del PRI para las presidencias municipales y la mayoría de los distritos locales electorales. A los municipios. Amealco de Bonfil: Javier Flores Becerril. Arroyo Seco: Héctor Luna Moreno. Cadereyta de Montes: Omar Jiménez Reséndiz . Colón: José Nemorio Guevara. Corregidora: Javier Ortega de la Vega . El Marqués: Mario Calzada Mercado. El Marqués: Juan Aristeo Ramírez Velázquez. Ezequiel Montes: Martín Vega Vega. Huimilpan: Rubén Luna Miranda . Jalpan de Serra: Manuel 
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de Jesús Ángeles Vega . Landa de Matamoros: Miguel Ángel Ponce Ledezma . Pedro Escobedo: Juan Carlos Piña Tejeida. Peñamiller: Félix Zarazúa Montes . Pinal de Amoles: Octavio Herrera Baini . Querétaro: Manuel Pozo Cabrera. Querétaro: Heriberto González Moreno . San Joaquín: Álvaro Vega Muñoz . San Juan del Río: Gerardo Sánchez Vázquez . Tolimán: Magdaleno Muñoz González. En El Marqués y Querétaro el PRI registró dos precandidatos, aunque los pronósticos están claramente a favor de Mario Calzada y Manuel Pozo, respectivamente. Las pelean Juan Aristeo Ramírez Velázquez, mejor conocido como “El Bananas” y Heriberto González Moreno. Y así van los aspirantes a diputados: I. Ramón Stuardo Llamas Servín. II. María Alemán. III. Eduardo Carrera Perrusquía. IV. Abigail Arredondo Ramos. V. Pendiente. VI. Francisco Pérez Rojas. VII. Mireya Fernández. VIII. Gustavo Efraín Mendoza Navarrete. IX. Vania Camacho Galván. X. Abel Espinoza (Panal). XI. Pendiente. XII. Pendiente. XIII. María Antonieta Puebla. XIV. Elvira Pérez Velázquez. XV. Pendiente. -CASA DE LA CORREGIDORA- Registrados. Candidatos al gobierno de Querétaro: PAN: Francisco Domínguez Servién. PRI, PVEM y Panal: Roberto Loyola Vera. PRD: Adolfo Camacho. MC: José Luis Aguilera Ortiz. Morena: Celia Maya. Independientes: Omar Oswaldo González Aceves, Rolando Augusto Ruiz Hernández y Alberto Marroquín Espinoza. -OÍDO EN EL 1810- ADN tricolor. Que al presidente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, exdiputado federal, exregidor, exsecretario de Gobierno municipal, el dirigente municipal del tricolor, excoordinador de giras de Roberto Madrazo e hijo del ex líder nacional Fernando Ortiz Arana, doña Susana le daba el biberón y su programa de acción. Lo contó su jefe. -¡PREEEPAREN!- Bateado. El regidor naranja José Luis Aguilera Rico fue rechazado por los panistas como posible candidato a diputado local, a pesar de que su papá estaba dispuesto a cederlo enterito. Gracias por participar, le dijeron. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN!- Aritmética. Bien lo dice Roberto Loyola Vera: en política dos más dos pueden sumar seis o nada. El efecto propicio de la política y la negociación hacen la diferencia. ¡Órale! -¡FUEGO!- Prospectos. Es un decir que las campañas durarán solamente 60 días. Tanto Roberto Loyola Vera como Francisco Domínguez Servién ya tienen años en campaña. Querétaro los conoce a los dos. Y los juzgará por sus resultados, trayectorias y vida familiar. Todo importa, todo pesa. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua 
MURIÓ ENRIQUE MORALES  Empresario ejemplar de la radio queretana, don ENRIQUE MORALES GARCÍA dejó de existir este domingo. Miembro de una generación histórica de locutores, inició en la antigua XEJX y concluyó su vida como concesionario de la XEVI de San Juan del Río, en donde hizo época. A sus familiares y amigos nuestro más sincero pésame. Descanse en paz. Agua bendita para la ermita. (PA, 1) 
 
DESDE UN ÁNGULO DE 90 GRADOS ‘RESPONSABILIDAD PARTIDISTA’ Por José Vidal Uribe Concha Primeramente quiero hacer un reconocimiento a las y los ciudadanos que de manera decisiva tuvieron la convicción de enfrentarse a revisar, medir y registrar su aspiración para contender por un cargo de elección popular en este proceso que se sigue en Querétaro, desde luego los requisitos no son sencillos de cumplir; pero demuestra en los hechos que existen voces ciudadanas en pos de aspirar a un registro como candidatos; desde este espacio reitero mi admiración, deseando ver en las boletas electorales lugares ocupados por ciudadanos como una opción más que se presente al electorado. Harán historia eso no debe dudarse; a la conclusión de este ejercicio democrático, se requiere formular un balance para analizar los objetivos alcanzados y desde luego si las normas aplicables son viables en su cumplimiento, fin que persiguen y tutela de derechos. Aclarado el reconocimiento ciudadano, debó manifestar que en estos días transcurridos del 2015, por cierto ya 45, un mes y medio; han sido reflejo sensitivo que este año es electoral, pues en diversas participaciones en los rotativos nacionales y locales, se 
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escribe ordinariamente sobre la política y los políticos; siendo testigos de acontecimientos que han dado un giro al que inicialmente se había pensado al interior de los Partidos Políticos, ellos continúan en sus determinaciones con miras a posicionar su franquicia ante los electores que asistirán el próximo 7 de junio a emitir su sufragio; algunos críticos pronostican altos índices de abstención, yo prefiero ir por la línea de incentivar el voto y elevar la participación ciudadana. Sin embargo, parece indicar que los acontecimientos vividos, han tenido efecto y replicas en la conciencia pública; lo positivo de lo sucedido es que para la presentación de candidatas y candidatos los partidos políticos están siendo escrupulosos en quienes abanderaran alguna posición, pues ninguno pretende que en el desarrollo de una campaña electoral se tenga que dar explicaciones sobre determinadas conductas de sus abanderados o tener que hacer uso de la disposición legal para sustituir candidatos, desde luego si el tiempo procesal electoral lo permite. La resultante efectiva, es que en las propuestas de aspirantes los partidos están en una posición de atender y escuchar lo que afuera, con los ciudadanos se dice. Por lo tanto este proceso de selección de candidatos debe convertirse en un mecanismo estricto, donde en primera instancia son ellos los que deben indagar, preguntar y confirmar, si quien se presente a solicitar el apoyo ciudadano para su candidatura es la carta firme que les traerá resultados favorables sin complicaciones. La democracia evoluciona firmemente, y es este Proceso Electoral una muestra de que no podrá marginarse ningún instituto político hacer valoraciones anticipadas sobre sus candidatos y no pensar que con el transcurso de los días se pueda estar exponiendo sus siglas y, a los contendientes con decisiones no valoradas y conocidas previamente a tomar decisiones. Me viene a la mente y escribo, el elector se convierte en aquel consumidor que con el tiempo se vuelve exigente, es muy sencillo, quien no tiene muchas opciones de consumo no tiene la oportunidad de apreciar si los productos que ofrecen en el mercado tienen calidad y precio; por el contrario se llega a tener conformismo y en ocasiones abusos de los que comercializan; por eso en México los monopolios están prohibidos. Al contrario cuando el consumidor tiene diversas opciones para comprar un producto, entonces valora precio y calidad; esto hace que la competitividad de los ofertantes sea mayor, pues quien no está a la altura del consumidor definitivamente pierde mercado y se ve afectado en sus ganancias; inclusive hay empresas de bienes y servicios, que a pesar de haber tenido épocas de esplendor y bonanza, sencillamente quiebran, dejan de interesar al consumidor y pierden terreno en su comercialización. Así como también tenemos productos con historia de éxito en el mercado desde su inicio hasta la fecha modernizándose día a día. Así es, en términos políticos la libertad de poder elegir a nuestros representantes populares y gobernantes; es la gran oportunidad ciudadana de exigir propuestas y resultados cuando les otorguemos la oportunidad de servicio; son días muy importantes en los que cada uno de nosotros debe estar a la expectativa audio visual para que aquellas y aquellos que sean postulados como candidatos a un cargo de elección popular representen los mejores cuadros de cada fuerza política; por lo pronto estamos en época de procesos de selección interna, ya se pueden visualizar algunos nombres que seguramente aparecerán en las boletas electorales; en hora buena para quienes con mucho entusiasmo, sentido ciudadano y de servicio; se presentaran ante sus militantes y simpatizantes como las y los mejores calificados para registrarse como candidatos el próximo mes de marzo. Dice la frase no hay plazo que no se cumpla ni fecha que no llegue, y en política desde luego que aplica. (PA, 8) 
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